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Коммунистическая партия 

Российской Федерации 

Материалы выпуска подготовил 
соб. корр. «Правды» Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

Р ассказывая об итогах 
прошедшего на Алтае 
семинара-совещания 

КПРФ Сибирского феде-
рального округа, первый 
секретарь Томского обкома 
КПРФ Наталья Барышнико-
ва подчеркнула, что под 
влиянием внешних факто-
ров усиливается давление 
на партию: «С одной сторо-
ны, власть продолжает пре-
следование наших активи-
стов. С другой — нас пы-
таются лишить политиче-
ской субъектности, превра-
тить в безликих сателлитов 

«партии власти». В связи с 
этим повышаются требова-
ния к агитационной работе. 
Будущее нашей партии на-
прямую зависит от того, 
сможем ли мы успешно про-
тивостоять этому давлению, 
найдём ли адекватный язык 
и эффективный способ про-
паганды нашей позиции», — 
отметила лидер алтайских 
коммунистов. 

В контексте предстоящего 
очередного избирательного 
цикла первый секретарь про-
анализировала очень суще-
ственные изменения в струк-

туре электората КПРФ. Доля 
избирателей в возрасте 18—
25 лет превысила в процент-
ном отношении категорию 
55+. Если судить по пред-
почитаемым источникам ин-
формации, КПРФ сегодня 
«партия интернета», в то вре-
мя как «Единая Россия» — 
«партия телевизора». 

Главной задачей в работе с 
избирателями Наталья Ба-
рышникова назвала пропа-
ганду нашего образа будуще-
го. Сегодня в России все по-
нимают, что возврата назад 
уже не будет, согласно опро-
сам, 70% граждан верят в воз-
рождение союзного госу-
дарства. 

Участники пленума приня-
ли решение поддержать не-
давнюю инициативу фракции 
КПРФ в Госдуме о возврате 
Красному знамени статуса го-
сударственного флага и на-
править в парламент соот-
ветствующее обращение. 
Коммунисты массово устано-
вили красные знамёна на до-
мах 9 Мая. 

 
Пресс-служба Томского  

обкома КПРФ.

Разрушенный, но непокорённый Донбасс 
Депутат Госдумы Ренат Сулейманов и главный редактор «ВацапТВ» Андрей Жирнов 

посетили освобождённые города Донецкой народной республики

Н овосибирские комму-
нисты встретились с ру-
ководителем ДНР Де-

нисом Пушилиным. На вопрос 
Андрея Жирнова о будущем 
республики Пушилин ответил, 
что видит её «справедливым 
свободным государством в со-
ставе нашей большой страны».  

Ренат Сулейманов и Анд-
рей Жирнов возложили цве-
ты к могиле первого главы 
ДНР Александра Захарченко. 
Он погиб в результате терро-
ристического акта. Затем они 
посетили освобождённые на-
селённые пункты ДНР. Пер-
вым стал посёлок Волноваха. 
За него шли ожесточённые 
бои. Штурм продолжался две 
недели. Из 135 многоквартир-
ных домов уцелели 18. Не-
смотря на это, в посёлке от-
праздновали День Победы  
9 мая. Жителям раздают бес-
платное питание. Сюда до-
ставили гуманитарную по-
мощь по линии КПРФ.  

— За восемь лет в ДНР и ЛНР 
Компартия направила 14 тонн 
гуманитарных грузов, вдвое 
больше, чем государство, — от-
метил Ренат Сулейманов.  

В посёлке Володарское поч-
ти не было боёв, он хорошо 
сохранился. После отступле-
ния ВСУ местные коммуни-
сты наладили работу. 22 апре-
ля они восстановили снесён-
ный памятник В.И. Ленину. 

— Мы постарались мораль-

но поддержать коммунистов. 
Секретарь ЦК КПРФ Казбек 
Тайсаев связался по телефону 
с Петром Симоненко, первым 
секретарём ЦК Компартии 
Украины. Донецкая партийная 
организация будет воссоздана, 
— заявил Ренат Сулейманов.  

В Мариуполе осталось 10—
15% уцелевших домов. На ме-
сте разрушенного драмтеатра 
разбирают завалы. Город про-
изводит впечатление Берли-
на 1945 года. Как отметил Ре-
нат Сулейманов, там нет ни 
газа, ни электричества. Люди 
готовят пищу на кострах.  

Разрушены учреждения 
культуры, социальные объ-
екты. От крупнейших заводов 
остались руины. Как положи-
тельный факт — восстановле-
на работа больницы.  

— На улицах подбитая тех-
ника. В городе колоссальные 
объёмы разрушений. Его 
нужно отстраивать заново. 
Требуется программа вос-
становления, — считает де-
путат ГД РФ.  

Новосибирцы возложили 
цветы к памятнику Иосифа 
Кобзона и к Аллее ангелов — 
мемориалу погибшим в ре-
зультате обстрелов детям До-
нецка. На обелисках высечено 
около 120 их имён.  

В донецкой городской 
больнице Ренат Сулейманов 
и Андрей Жирнов вручили 
находящимся на излечении 

бойцам медали в честь 100-
летия образования СССР. Анд-
рей Жирнов передал им пись-
ма от новосибирских школь-
ников. Настрой у воинов бое-
вой. После лечения они на-
мерены вернуться на фронт.  

— Нужно как можно скорее 

восстанавливать освобождён-
ные территории. Там гума-
нитарная катастрофа. Не-
обходимо ставить людей на 
учёт, обеспечивать их самы-
ми элементарными вещами, 
— отметил парламентарий.  

Депутат Госдумы уверен: во-

еннослужащих вооружённых 
сил ДНР, ЛНР, а также Народ-
ной милиции Луганска по пра-
вовому положению и социаль-
ным гарантиям необходимо 
уравнять с российскими воен-
ными.  

Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ВАХТА

РЫЧАГИ ВЛАСТИ

Повышать 
эффективность 

пропаганды 
Коммунисты Томской области обсудили на плену-

ме ход отчётно-выборной кампании, подвели итоги 
финансово-хозяйственной деятельности за 2021 
год и наметили планы на ближайшую перспективу.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Если сравнивать дан-
ные по Поспелихинскому 
району Алтайского края 
в разных изданиях сбор-
ников административ-
но-территориального 
деления, то можно уви-
деть, что численность 
сельских Советов уве-
личилась даже к началу 
1990-х годов: появился 
Озимовский сельсовет. Я 
работал тогда в райко-
ме партии, участвуя и в 
решении этого вопроса. 

В Озимовском было боль-
шое отделение совхоза 
имени Мамонтова. Цент-

ральная усадьба совхоза нахо-
дилась в посёлке имени Ма-
монтова. Этот посёлок распо-
лагается в восьми километрах 
от райцентра, а Озимовский — 
на расстоянии больше 30 кило-
метров от Поспелихи. Когда из 
отделения совхоза имени Ма-
монтова сделали отдельный 
совхоз «Озимовский», то воз-
никла необходимость органи-
зовать там же и сельский Совет. 

В Озимовском жили тогда 
около тысячи человек (сейчас 
— примерно 800). При таком-
то числе жителей они будут 
продолжать ездить за справ-
ками в бывшую центральную 
усадьбу бывшего своего сов-
хоза? Поэтому и сделали ещё 
один сельсовет. Тогда такие 
решения об организации сель-
ского Совета принимались на 
уровне района райисполко-
мом. В то время все хозяй-
ственные вопросы, связанные 
с жизнеобеспечением граж-

дан, строительством сельской 
власти решал именно райис-
полком. А райком партии за-
нимался и партийными, и хо-
зяйственными вопросами. Ес-
тественно, что и райком пар-
тии, как я уже отметил, уча-
ствовал в организации сельсо-
вета. Но окончательное реше-
ние принимал райисполком на 
сессии районного Совета. 

И раньше, и сейчас были 
определённые квоты по чис-
ленности депутатов сельсове-
тов. Есть и теперь сельские Со-
веты, где 6—7 депутатов. Сель-
ский Совет сам решал по си-
стеме деления на «десятидвор-
ки», сколько депутатов пред-
ставляют избирателей. К сере-
дине 1970-х годов в Поспели-
хинском районном Совете бы-
ло 75 депутатов. Тогда и чис-
ленность населения была 
больше. И в 1996 году, когда я 
был избран главой Поспели-
хинского района, жителей бы-
ло больше 28 тысяч, а депута-
тов — 25. Сокращение числа 
районных депутатов совпало с 
началом процессов «оптими-
зации» в социальной сфере. 

По указке из краевого цент-
ра на сессии райсовета было 
принято решение не избирать 
больше депутатов по партий-
ным спискам, оставив только 
избрание депутатов по одно-

мандатным округам. Повсе-
местно тогда решили: если 
численность депутатов райсо-
вета — 19, то выборы проходят 
только по одномандатным 
округам (если же депутатов 20, 
то сохраняется смешанная си-
стема выборов). 

Что касается нынешнего 
процесса создания муници-
пальных округов вместо преж-
ней системы сельсоветов, то 
считаю это очередной «опти-
мизацией» — такой же, как 
проведённые ранее. Ни одна 
из них к добру не привела. Я 
ещё соглашусь с тем, что в За-
лесовском районе это провели. 
Там и в советские годы было 
не совсем ладно. А в Чарыш-
ском районе, с его-то огром-
ной площадью, с расстояния-
ми между населёнными пунк-
тами, с бездорожьем из-за гор-
ных особенностей, уже бли-
жайшее время покажет, как 
отзовётся желание отделять 
людей от сельсоветов, ликви-
дируя последние. При такой 
ситуации сёла с карты района 
будут исчезать ещё быстрее. 

В Суетском районе проще: 
там численность населения — 
пять тысяч человек. Если убе-
рут и в нашем районе всю 
местную власть, где сейчас 11 
сельсоветов, то совсем не будет 
никакого заявленного «при-

ближения власти к народу». 
Исчезновение сельского Сове-
та лишь отдалит людей от 
представителей власти. Сего-
дня глава района уже не может 
регулярно посещать практиче-
ски все сёла. А при ликвидации 
сельсоветов он останется один 
на один с жителями всего рай-
она! Допустим, если оставят в 
деревне старосту, то его нужно 
наделять правом выписать ка-
кие-то справки с соответ-
ствующей печатью. А если это-
го права не будет? За каждой 
необходимой бумажкой при-
дётся ездить в районный 
центр, куда автобусы не ходят! 

В некоторых районах сейчас 
демонстративно, по краевой 
программе, вроде бы обещают 
наладить регулярное транс-
портное сообщение между на-
селёнными пунктами и рай-
центром. Но у нас эта работа 
ещё не началась. Когда я уходил 
с поста главы администрации 
района в 2008 году, то давал 
сначала зарок: не критиковать 
работу районной администра-
ции. Но и последнее терпение 
скоро лопнет при такой-то 
«спячке». Районам давали «га-
зели» для налаживания транс-
портного сообщения, обещали 
350 миллионов рублей на такую 
работу муниципалитетам. Но 
подвижек особых так пока и 

нет. Надо ведь организовывать 
это, работать с населением. Но 
и сами граждане привыкли уже 
ко всем лишениям, терпят лю-
бые неудобства. Собираются, 
например, по двое-трое для по-
ездки в райцентр на такси.  
Но когда в райцентр едут, один 
— в больницу, а другой — в 
магазин, надо же и обратный 
путь как-то скооперировать 
тоже совместно, вскладчину. 
200—250 рублей стоит доехать 
из села до райцентра, это толь-
ко в одну сторону. Сейчас уже 
100 рублей составляют расцен-
ки на поездку в одну сторону — 
до центра из посёлка МИС 
(бывшей машиноиспытатель-
ной станции, посёлок этот в 
Поспелихе рядом, за железно-
дорожной линией). При нали-
чии автобусного сообщения, 
даже при 25 рублях стоимости 
за билет, поездка обходилась 
бы в четыре раза дешевле. Но 
над этим надо серьёзно рабо-
тать, в том числе и депутатско-
му корпусу. Тем более что и 
краевые власти требуют реше-
ния вопроса. 

У главы, которого избирает 
народ, ответственности всегда 
было больше перед избирате-
лями. Раньше существовал да-
же контракт между главой ад-
министрации и депутатским 
корпусом, что позволяло де-
путатам влиять на принимае-
мые решения. Поэтому, счи-
таю, в этом демократии было 
куда как больше. 

 
Владимир КРАУТЕР, 

первый секретарь  
Поспелихинского райкома 

КПРФ.

Сельсоветы — 
требование времени

Жители восьми го-
родов и десяти районов 
Алтайского края при-
няли участие в акции 
КПРФ и общественни-
ков-экологов «Кедр — в 
каждый двор». 

За два дня, 14 и 15 мая, 
только в Барнауле горо-
жанам было выдано 5 ты-

сяч саженцев кедра. Ещё столь-
ко же — организациям и уч-
реждениям. Коммунисты и ак-
тивисты движения «За зелёный 
Барнаул» предварительно со-
гласовали для пунктов раздачи 
пять мест в разных районах 
краевого центра. Ориентиро-
вались прежде всего на первый 
опыт такой же бесплатной раз-
дачи саженцев год назад. 

Секретарь Алтайского край-
кома КПРФ, заместитель руко-
водителя фракции КПРФ в Ал-
тайском законодательном со-
брании Антон Арцибашев так 
прокомментировал ситуацию: 

— Идея высадить в прошлом 
году в Барнауле 3 тысячи кед-
ров появилась не спонтанно. У 
коммунистов и активистов 
движения «За зелёный Барна-
ул» есть ряд побед. Общими 
усилиями остановили уничто-
жение сквера на площади Са-
харова, не позволили ликви-
дировать застройкой парк 
имени Ленина («Лесная сказ-

ка»). Решили на этом не оста-
навливаться. Нужно не только 
предотвращать уничтожение 
зелёных уголков отдыха, но и 
развивать зелёный пояс Бар-
наула. Мы призвали всех, кто 
интересуется экологической 
темой, помочь нам высадить  
3 тысячи кедров. К прошлогод-
ней акции присоединились не 
только барнаульцы. Поэтому в 
нынешнем году саженцев в 

рамках партийной инициати-
вы «Сад Победы» было подго-
товлено больше. У барнаульцев 
огромный запрос на озелене-
ние. По другим районам и го-
родам коммунисты также раз-
давали саженцы. Люди брали 
их с удовольствием, в Барнауле 
даже возникали очереди по 
50—100 человек. В прошлом 
году в краевом центре тоже 
были очереди по 5—7 человек, 

но этот год побил все рекорды. 
Люди хотят созидать, растить 
деревья! Например, на улице 
Энтузиастов раздача заверши-
лась намного раньше, чем пла-
нировалось. Ажиотаж в не-
сколько раз больше, чем в про-
шлом году. Раздали на одной 
точке около полутора тысяч 
саженцев. Гордость берёт за 
барнаульцев! Столько граждан 
готовы добровольно вносить 

свой личный вклад в озелене-
ние города! Многим, конечно, 
в столице края саженцев не 
достанется. Реальная потреб-
ность у барнаульцев в десять 
раз больше. Спасибо всем, кто 
взял кедр и посадит у себя во 
дворе! Извините, кому сажен-
цы не достались, постараемся 
осенью и на будущий год удов-
летворить максимально жела-
ние горожан созидать. 

В Барнауле саженцы кедров 
высаживали на территории 
детских садов и школ в спаль-
ных районах города. Органи-
зациям была передана другая 
половина саженцев кедра (ещё 
5 тысяч). Для самых маленьких 
барнаульцев это был, наверное, 
первый опыт по озеленению 
родного города. 

Первый секретарь Ключев-
ского райкома КПРФ Татьяна 
Наймушина отметила в соц-
сетях: 

— Наш районный комитет 
принял участие в экологиче-
ской акции коммунистов края 
«Кедр — в каждый двор». В пер-
вый раз мы не решились про-
водить её так широко, так как 
не знали, насколько отклик-
нутся жители нашего района 
на эту инициативу. Заказали 
для начала 300 саженцев. Все 
они были розданы в один день. 
Думаем, что в следующем году 
потребуется больше. 

Всего в города и районы края 
было передано пять тысяч са-
женцев кедра. 

Пресс-служба Алтайского 
крайкома КПРФ. 

Кедр придёт в каждый двор

Свой сюжет Андрей 
Жирнов начал со сле-
дующего тезиса: охота 

в современном мире всё 
больше и больше превраща-
ется в дорогостоящее удо-
вольствие. С другой стороны, 
для сельской местности охо-
та, как и столетия назад, — 
способ выжить. Не случайно, 
когда несколько лет назад в 
Куйбышевском районе Ново-
сибирской области власти 
пытались приватизировать 
охотничьи угодья, в район-
ном центре состоялся небы-
валый по размаху митинг в 
тридцатиградусный мороз: 

— Суровые мужики с пу-
стыми чехлами от ружей вы-
глядели угрожающе, област-

ные чиновники тогда испуга-
лись, дали задний ход, хотя, 
вероятно, уже прикидывали, 
как поделить богатые охот-
ничьи угодья. 

Коммунист вспоминает, 
что если про участие депу-
тата Валерия Рашкина в охо-
те на лося писали все СМИ, а 
депутатскую неприкосно-
венность с него просил снять 
лично Генеральный проку-
рор, то его коллега от «Еди-
ной России» Николай Валуев 
мог спокойно сфотографи-
роваться с добычей, выло-
жить кадры в социальные се-
ти и при этом… возглавить 
экспертный совет минпри-
роды. А в Новосибирской 
области яркий пример ста-

тусного охотника: глава 
Убинского района Олег Ко-
нюк, успевший в период рас-
следования дела о незакон-
ной охоте на лосей с его уча-
стием благополучно перена-
значиться на этот пост. Хотя 
в конце 2021 года Барабин-
ский районный суд всё-таки 
признал его виновным, од-
нако сам господин Конюк 
виновным себя не считает, о 
чём он прямо заявил Андрею 
Жирнову. Так что глава-
«единоросс» чувствует себя 
вполне уверенно: 

— Дальнейшее развитие со-
бытий не особо скрывается. В 
администрации Убинского 
района об этом не говорит 
только ленивый: Конюк ухо-
дит с поста как осуждённый 
по уголовному делу, объ-
является конкурс на замеще-
ние главы — и Олег Фёдорович, 
на которого суд не наложил 
запрета на занятие муници-
пальных и государственных 
должностей, снова идёт в гла-
вы. Больше всего его расстраи-
вает двухлетний запрет на 
охоту: что ему делать-то меж-
ду выборами? 

Степан ЗАМОРЕВ.

Лоси — вопрос 
политический 
 Редактор «Вацап.ТВ» Андрей Жирнов в своей 
рубрике «Фарш по четвергам» проанализировал 
случаи участия политиков в незаконной охоте и 
разного к ним отношения со стороны властей. 

Созданный перед 
выборами в Госдуму в 
2021 году единый ле-
вопатриотический 
фронт продолжает 
свою деятельность. На 
днях прошло очередное 
заседание Народно-
патриотического объ-
единения Новосибир-
ской области, по ито-
гам которого было 
принято открытое за-
явление по ситуации 
на Украине и внутри 
страны.  

М ногие из присутство-
вавших на совещании 
принимали участие в 

автопробеге, организован-
ном КПРФ в поддержку дей-
ствий Вооружённых сил по 
денацификации Украины, 
поэтому неудивительно, что 
принятое заявление началось 
с осуждения установившего-
ся в Киеве неонацистского 
режима.  

— Было общее понимание 
того, что никаких переговоров 
с бандеровщиной и нацизмом 
быть не должно, — отметил 
член областного комитета 
КПРФ Кирилл Щербаков.  

Но именно поэтому необхо-

димо осуществить поворот во 
внутренней политике, перей-
ти к действиям, укрепляющим 
экономический суверенитет 
России. Звучали предложения 
о национализации банковской 
сферы, а также градообразую-
щих предприятий, от которых 
зависят города и посёлки Рос-
сии. За последнее время гос-
подство частной собственно-
сти привело к упадку целых 
производств, в Новосибирской 
области это касается таких 
предприятий, как «Тяжстан-
когидропресс», «Сибэлектро-
провод», «Сибэлектротерм», 
«Вега» в Бердске. Если гово-
рить о сельском хозяйстве, то 
тут предлагалось отойти от 
практики монополизации гос-
поддержки агрохолдингами в 
пользу финансирования мел-
ких и средних крестьянских 
хозяйств, являющихся осно-

вой сельского образа жизни. 
— К сожалению, Новоси-

бирск за последние 30 лет 
превратился из промышлен-
ного центра в торговый, по-
этому необходимо восстанов-
ление станкостроения — как 
тяжёлого, так и лёгкого, элек-
тротехнической промышлен-
ности. Необходимо в кратчай-
шие сроки заняться этим, — 
считает Кирилл Щербаков. 

Среди других предложений 
Народно-патриотического 
объединения: восстановле-
ние Госстроя, занимающегося 
планированием строитель-
ства, повышение доступно-
сти здравоохранения. Только 
так, по мнению патриотиче-
ски настроенных новосибир-
цев, можно преодолеть все 
вызовы и трудности.  

 
Иван СТАГИС.

Время 
решительных 

действий


